

La pandémie a eu des conséquences sur les activités bénévoles de Pro Senectute

DELÉMONT La pandémie due au coronavirus a quelque peu dégarni les rangs des bénévoles de Pro Senectute Arc Jurassien, dont les prestations bénéficient à près de 8000 seniors dans le Jura, le Jura bernois et Neuchâtel.

«Une partie significative de nos bénévoles sont aussi des personnes âgées. Certains ont mis un terme à leur engagement, de crainte de s'exposer au virus», explique François Dubois, directeur de la fondation. Selon lui, ces six derniers mois, l'organisation a eu du mal à recruter de bonnes âmes prêtes à s'investir gratuitement, un problème qu'elle ne connaissait pas jusque-là.

Des activités ont été carrément mises en veilleuse, comme «Win3», un concept où des aînés se rendent dans des classes en soutien aux enseignants.

Toujours un lien pendant le Covid

Au plus fort de la crise sanitaire, quand tout contact rapproché était déconseillé, l'organisation a toujours veillé à maintenir un maximum de liens avec les bénéficiaires. «Lorsqu'on ne pouvait pas aller chez les aînés, on les appelait et on allait chercher les documents administratifs dans leur boîte aux lettres», indique Gérard Bonvallat, responsable du bénévolat au sein de l'institution.

Avec l'accalmie de la situation sur le front du Covid-19, le recrutement des bénévoles a repris. Récemment, dans les locaux de Pro Senectute à la rue du Puits, à Delémont, une vingtaine de nouveaux bénévoles ont suivi une matinée d'introduction sur l'organisation. Une douzaine



Les tables d'hôte, ici Carpe Diem, à Saignelégier, sont une forme d'activité bénévole proposée par Pro Senectute.

d'entre eux deviendront moniteurs de sport. Les autres proposeront des tables d'hôte et donneront un coup de main pour la déclaration d'impôts.

Le directeur François Dubois leur a fait une présentation de la fondation, avant que Gérard Bonvallat leur donne un aperçu de la palette d'activités bénévoles proposées. «L'idée est que les futurs bénévoles connaissent bien toutes les prestations de Pro Senectute, pour que, lorsqu'un bé-

néficaire fera part d'un besoin, ils puissent l'aiguiller efficacement», note le responsable du bénévolat.

Le soutien administratif, les visites à domicile, l'accompagnement sportif ou encore les cours informatiques sont les formes de bénévolat les plus fréquentes. Sans le don de soi de certains, ces activités ne seraient pas possibles, souligne Gérard Bonvallat.

HD